

Crucigrama político

Por H. T. Lara



Cierre del gobierno de EU con afectaciones

Por la importancia que reviste el tema de Estados Unidos y el cierre de su gobierno, inicio este espacio con un breve análisis del reporte mensual que nos envía mi buen amigo **Luis Maizel**, y por esta ocasión por cuestión de espacio, sólo abordaré el tema de nuestro país vecino.

Luis inicia en esta ocasión con una frase preocupante: "Un gobierno paralizado en un país polarizado", esto, en referencia a que esta semana el gobierno de **Donald Trump** se detuvo luego de que republicanos y demócratas no lograran un acuerdo para aprobar el proyecto de ley de gastos del gobierno del presidente **Trump**. Y para eso **Luis** nos explica que el proyecto de recursos de los republicanos fue rechazado por los demócratas que exigían una serie de concesiones para votar a favor de la extensión temporal del techo de la deuda. Estas concesiones incluían el no recortar subsidios a *Obamacare*, el seguro médico para las clases bajas; apoyos a inmigrantes ilegales, reposición del subsidio a los canales públicos de radio y televisión, baluartes de los demócratas, y muchas otras cosas que en total sumaban 1.5 trillones de dólares.

Hace siete años que no se daba este evento y curiosamente nunca lo tuvo que enfrentar **Biden**. Por lo tanto, añade **Luis**, no se conoce el impacto que tendrá el no pagar sueldos y salarios de empleados federales y el no cumplir con otras obligaciones monetarias, ya que

no se sabe cuánto durará el cierre.

Uno de los problemas del cierre del gobierno es que no se podrá contar con el reporte de empleo del mes pasado, lo que hace que el *FED* carezca de uno de los dos elementos, junto con el incremento de los precios, más importantes para decidir si baja o no las tasas de interés.

Luis señala que la economía en Estados Unidos sigue dando señales encontradas con reportes como el de la *Universidad de Michigan*, donde los entrevistados reportaron una caída de optimismo, ya que ven una inflación un poco mayor, un crecimiento de la economía del 2.3% para este año y 2% para 2026.

Por otro lado, simultáneamente las ventas al menudeo reportaron un incremento del 5% y los salarios un crecimiento de 3.4% anualizado.

Y en referencia a **Trump**, el presidente anunció que ya hay compromisos de inversión tanto de extranjeros como de empresas domésticas por 17 trillones de dólares para los próximos 3 años, cifra que supera con mucho cualquier periodo similar del pasado y que, según él, es resultado directo de su política de aranceles.

En el tema de los aranceles precisamente, el análisis de **Maizel** indica que se reporta que ya se han cobrado 34 billones de dólares (bdd) y se proyecta que una vez implementados todos los programas, la cifra anual estará alrededor de 350 bdd.

Día a día surgen nuevos rubros gravables como el anunciado esta semana de que todas las películas producidas fuera del país pagarán 100% de impuestos. En el tema relacionado con migración, **Trump** ha propuesto cobrar 100,000 dólares anuales para los técnicos extranjeros que estén en el país con visa *H-1B* fue muy mal recibida por las grandes empresas tecnológicas. La mayoría de estas visas son para traer gente del extranjero para desempeñar funciones donde no hay suficientes americanos que puedan o quieran desempeñarlas. El costo anual de esa visa al día de hoy es de \$5,000 anuales y se pretende incrementarlo por un múltiplo de 20.

La próxima semana continuaré con el análisis que hace **Luis Maizel** sobre la situación de México tanto en el ámbito económico como político.

POR AÑOS O ADMINISTRACIÓN TRAS administración

estatal, la *presa Abelardo L. Rodríguez* de Hermosillo ha sido vista como un tesoro territorial para muchos, ya sea para rancheros o para desarrolladores de vivienda que han pretendido edificar sobre la orilla de la presa, pero que por una u otra razón han sido detenidos en su intento de aprovecharse de esas tierras.

Y en esta administración estatal no podía ser la excepción, y esta semana se corrieron rumores de que de nueva cuenta andaban algunos zopilotes rondando la presa con tal de aprovechar sus tierras.

Y dicen que quizá por eso el *Gobierno del Estado*, a través de la titular de *Comunicación Social*, **Paloma Terán**, tuvo que aclarar desde sus redes sociales que para que en el presente y futuro los terrenos adyacentes a la presa no sean utilizados para fines particulares, el *Gobierno del Estado* los declarará como reserva natural. Esto se realizará con el fin de proteger el patrimonio de los sonorenses, citó **Paloma** en su cuenta de X.

Y todo bien, pero escuchando una entrevista en el programa *Proyecto Puente*, de mi buen amigo **Luis Alberto Medina**, con el experto en este tema, **Nicolás Pineda**, investigador del *Colegio de Sonora*, surgió la pregunta de si dicho predio en el que ahora están asentadas algunas viviendas, tendrían que ser desalojadas o expropiadas.

Y **Pineda Pablos** fue más allá al señalar que el *Gobierno Estatal* deberá aclarar si la figura de reserva natural protegida garantiza la preservación total del terreno de



Sigue inconformidad en pobladores del Río Sonora por construcción de presas.